

A photograph of two young girls sitting at a desk in a classroom, looking at an open book together. The girl on the left has long dark hair and is wearing a white shirt. The girl on the right has her hair in a bun and is wearing a light blue shirt. They are both smiling and appear to be enjoying reading. In the background, another student is visible, out of focus.

Lesen - Aber
richtig!

Text: Jürgen Kotschenreuther
Bild: iStock Getty Images

Lesen, schreiben, rechnen. Wer diese Fähigkeiten gut beherrscht, hat es im Leben wesentlich leichter. Besonders wer gut lesen kann, dem fällt das Lernen viel leichter, weil er sich Informationen und Wissen aus Texten im Internet, Zeitungen, Zeitschriften und Büchern aneignen kann.

Am 6. März 2018 gab es an der IGS Mainspitze eine schulinterne Fortbildung, bei der sich Schulleitung und alle Lehrkräfte versammelten, um darüber zu beraten, wie Schülerinnen und Schüler ihre Leseleistungen verbessern können. Dazu waren zwei Referentinnen eingeladen, nämlich Frau Ulrike Krug vom Hessischen Kultusministerium, unterstützt von Frau Stephanie Moor. Die beiden Pädagoginnen zeigten, wie Schüler ihre Lesefertigkeiten steigern können.

Im ersten Schritt geht es vor allem darum, die Leseflüssigkeit zu verbessern. Das kann Schülerinnen und Schülern eine Menge Spaß machen, wie Ulrike Krug berichtete. Denn wie im Sport, wo ein Sportler vom Trainer lernt, läuft das beim Üben von Lesen. So übernehmen lesegeübte Schülerinnen und Schüler die Rolle der Trainer und trainieren ihre Sportler.

Bald geht's los

Die Lehrkräfte der IGS Mainspitze zeigten sich von dieser Vorgehensweise überzeugt und wollen mit diesen Methoden baldmöglichst ihre Schülerinnen und Schüler zu neuen Leseleistungen führen.